

# LA GUERRE EN ESPAGNE

## LES DERNIERS REBELLES DE TERUEL SE SONT RENDUS AUX REPUBLICAINS

### LES GOUVERNEMENTS ONT FAIT DES CENTAINES DE PRISONNIERS ET ONT DECOUVERT DES DOCUMENTS DE LA PLUS HAUTE IMPORTANCE

Barcelone, 29. — Radio-Barcelone communique les dernières nouvelles suivantes, parvenues du front de Teruel. Après l'occupation de Teruel par nos troupes, les nationalistes se sont réfugiés dans un couvent à proximité.

Aujourd'hui, ils ont dû se rendre à nos forces.

Des centaines de prisonniers ont été dirigés sur l'arrière-front. Parmi eux, se trouvent plusieurs personnalités dont les noms ne sont pas encore divulgués.

Les forces républicaines ont poursuivi leur avance dans tous les secteurs et ont fortifié immédiatement les nouvelles positions occupées.

Le gouverneur général d'Aragon fait savoir qu'à leur entrée dans la ville, les troupes républicaines se sont emparées des fichiers de tous les espagnols, de la « Renovación Española » et des Requetés, ainsi que de documents de la plus haute importance.

## UN ECHANGE DE 200 CONDAMNÉS A MORT ENTRE LE GOUVERNEMENT ET LES REBELLES VA SE FAIRE

Londres, 29. — Sur l'initiative de sir Henry Chilton, ambassadeur britannique à Hendaye, de M. H. Leche, ministre plénipotentiaire à Barcelone, et du docteur Munoz, de la Croix-Rouge internationale, des négociations se poursuivent avec les nationalistes. Un accord est intervenu pour l'échange de 200 prisonniers de part et d'autre et qui espère voir cet accord étendu à un beaucoup plus grand nombre de détenus.

Les deux cents prisonniers en question avaient été condamnés à mort.

Le but des négociations actuelles est principalement, en même temps qu'elles assurent l'échange d'otages, d'éviter le massacre d'un nombre de prisonniers probablement supérieur à un millier de part et d'autre, les uns condamnés à mort par les autorités républicaines et les autres par les nationalistes.

Les deux cents prisonniers en question avaient été condamnés à mort.

## UN VOLEUR REVOLVÉRISÉ PAR SA VICTIME PARCE QU'IL NE VOULUT PAS ENLEVER SON PANTALON ET SA CHEMISE !

Paris 29. — Blessé d'une balle de revolver au pied gauche, un homme disant se nommer Pierre Vedet, se présentait l'autre soir à l'hôpital Ambroise Paré.

Lorsqu'il fut admis au service et qu'on lui eut examiné la blessure, on remarqua qu'il portait une certaine quantité de papiers d'identité lui permettant de s'attribuer une demi-douzaine de dates civiles, savoir : un italien, un français, vingt-six ans, italien, 6 rue du Dome.

Titulaire de quatorze condamnations — la plus récente à trois mois de prison pour infraction à un arrêté d'expulsion pris contre lui en 1931 — Corbanière, prit d'indiquer l'origine de sa blessure fit alors un récit dont les situations eussent inspiré sans aucun doute un vaudevilleur.

En effet, la semaine dernière, ayant volé chez un ami, chemin Fleury, à Meudon, une somme de 1.500 francs, Paoli avait renouvelé son projet de voler un certain satisfait son désir d'équiper vestimentaire, il se promenait fier comme Brummel dans Boulogne, lorsque avenue Edouard-Vaillant, il se vit soudain obligé sous la menace d'un voleur de monter dans une automobile conduite par le « dévalisé » et contraint par celui-ci à l'accompagner à Meudon.

Une fois dans le logement, il s'entendit reprocher véhémentement son opérande, inamicale et dut dans l'instant même sur un ordre bref, restituer en se débattant.

## L'ACTIVITÉ DE LA C.T.I. DU NORD

L'Union des Travailleurs de la Région du Nord nous communique le compte rendu de l'activité de la Confédération des Travailleurs intellectuels pour le mois dernier.

La C.T.I. et quatre organisations d'ingénieurs et de cadres ont été recues le 20 novembre par M. Camille Chautemps et lui ont remis un manifeste tendant à obtenir leur reconnaissance dans les organismes officiels, économiques et sociaux. M. le Président du Conseil a déclaré qu'il avait le vif désir de donner satisfaction à ces desiderata.

Une délégation de la Commission des architectes a remis à M. Jean Zis, un projet de réglementation de la profession adopté par toutes les sociétés d'architectes.

D'autres démarches ont été faites au Ministère des Finances, au Sous-Secrétariat d'Etat du Commerce et auprès du groupe sénatorial de la C.T.I. au sujet des questions suivantes : patente, pourcentage d'emploi obligatoire de travailleurs de la région, reconnaissance des professions de professions d'architecte et vétérinaire droit d'auteur et contrat d'édition, représentation des cadres intellectuels techniques, commerciaux et administratifs dans les organismes officiels, économiques et sociaux.

## UNE RÉUNION DU COMITÉ DU NORD DES COLONIES DE VACANCES

Mercredi vers 10 h 30, s'est réuni à la Préfecture du Nord, sous la présidence de M. Bastoen, le Comité Départemental des Colonies Scolaires chargé de la répartition des fonds recueillis par la vente des carnets scolaires vendus au profit de ces œuvres.

La vente a produit une somme de 106.000 fr. qui seront répartie entre les treize établissements de colonies scolaires de vacances reconnus par le Comité dans le Nord.

## LES ACCIDENTS DE LA CIRCULATION

### Un cycliste a été écrasé par un lourd véhicule, à Lomme

Un terrible accident de la circulation qui a causé la mort d'un brave ouvrier, père de deux enfants, s'est produit mardi soir, peu après 17 h 30, avenue de Dunkerque à Lomme à hauteur de l'usine Dion.

A cette heure l'ouvrier J. Dellacherie né le 11 juillet 1900 à Calonne (Belgique) marié et père de deux enfants, demeurant à Fiches-Thumail, rue Carnot, sortait à bicyclette de l'usine Dion. On ne peut préciser exactement ce qui se passa par la suite, mais quelques instants plus tard, le malheureux risait sur le sol, la tête brisée, la matière cervicale s'échappant par la nuque, une large plaie de sang tachait le pavé. Il avait été tué sur le coup. Un autobus de la Société des Autobus Départementaux était arrêté à 10 ou 12 mètres de l'endroit. Cet autobus était conduit par M. Julien Delcourt, âgé de 35 ans demeurant à Houplines.

Cet terrible accident avait naturellement suscité une grosse émotion et un attroupement s'était formé. La police locale fut prévenue et M. Malval, commissaire de police, accompagné des gardes Fricry, Ruten et Morot, se rendit immédiatement sur les lieux. L'enquête fut immédiatement ouverte pendant que les gardes établissaient un service de canalisations d'eau chaude sur les véhicules, très nombreux à cette heure de la journée.

M. Delcourt interrogé par le Commissaire de police déclara qu'il venait de traverser le jour de mardi, avenue de Dunkerque. Au moment où la remorque se trouvait à peu près à hauteur des roues arrière de l'autobus, il a entendu un bruit et s'est arrêté sur son véhicule. Il ne sait rien de plus, il n'a ressenti aucun choc.

M. Malval alerta alors par téléphone les brigades de gendarmerie d'Armentières et de Bailleul pour obtenir des renseignements sur le lourd camion qui remontait vers Dunkerque au moment de l'accident. Le camion appartenait à l'entreprise Dequeker, de Godekerke-Branche. Il était monté par M. Culton, habitant Malo-Bains et Leroy, habitant à Dunkerque. Les occupants du jour véhicule ont été arrêtés. Ils ont vu, ont-ils déclaré, rouler le cycliste sous l'autobus. Ils s'arrêtèrent quelques mètres plus loin puis reprirent leur route.

Cet accident semble donc uniquement dû à la fatalité. Il convient de préciser qu'au moment où M. Dellacherie sortait de l'usine, le gros camion passait. L'ouvrier arrêté et le camion de l'usine ont alors qu'il s'engagea sur la chaussée pour regagner le côté droit de la route et ce fut l'accident. A noter, que ce camion avait été arrêté par un ouvrier de la même usine qui le suivait de près. D'autre part la visibilité lui faisait défaut, car sur la droite un peu avant l'usine stationnait une voiture automobile.

La famille a été prévenue avec ménagement et le corps a été conduit par l'ambulance municipale à la morgue de Mont-A-Camp.

Le Parquet de Lille a été mis au courant de ce douloureux accident et durant la matinée de mardi l'enquête se poursuivait.

## LA CLOTURE DE L'ÉMISSION DES BONS DU TRÉSOR À 3, 6 ou 9 ANS

Les souscriptions sont closes jusqu'à la fin de la semaine à la Banque E. Meerschbaert, 10, rue de la Cour à Roubaix. Pour souscriptions, voir les prospectus ou consulter Bureaux ouverts jusqu'à 19 h.

## Un piéton renversé par un auto

Un accident s'est produit, vers 20 h 25, à l'angle des rues Richard-Lenoir et Henri-Carrette. En traversant la chaussée, M. Henri Parmentier, 37 ans, employé, demeurant 148, rue de France, fut tamponné par l'automobile de M. Achille Scholier, 33 ans, cordonnier, domicilié 65, rue Kleber, à Croix.

La victime, qui avait été durement projetée sur le pavé, fut relevée et transportée dans une maison voisine où M. le docteur Fiquet lui prodigua les soins nécessaires. Le praticien constata une blessure à la tête, des contusions à l'épaule gauche, ainsi qu'une commotion cérébrale. Le blessé est resté à son domicile par l'auteur de cet accident.

M. Darley, commissaire de police du 1er arrondissement, s'est transporté sur les lieux et a ouvert une enquête.

## ATTENTION ! Les bons du Bureau de Bienfaisance sont encore acceptés

**Chaussure NINA**  
118, rue Archimède — ROUBAIX  
SOULIERS fantaisie, dama... 25 fr.  
SOULIERS fantaisie, hommes... 39 fr.  
SOULIERS fantaisie et fatigue hommes... 49 fr.

Toutes nos chaussures sont montées sur cuir

Pantoufles, Galoches, Caoutchouc Etc., Etc... 35/25

## DANS LA LÉGION D'HONNEUR

M. Pierre HANNEQUIN, secrétaire général de la Loterie des R.L., est nommé chevalier.

Nous avons relevé au « Journal Officiel » la nomination au grade de chevalier de la Légion d'Honneur, à titre militaire, de M. Pierre Hannequin, secrétaire-treasorier du Comité d'action économique et sociale du Nord et de l'Est chargé du secrétariat général de la Loterie des Régions libérées.

On sait avec quelle vigilance constante, M. Pierre Hannequin s'occupe de la Loterie des Régions libérées et quelle part il a prise dans l'organisation de cette œuvre importante qui vient en aide aux communes et nos régions pour lutter contre le chômage.

M. HANNEQUIN, secrétaire général de l'Exposition du Progrès social à Lille 1939. Conseiller fiscal de nombreuses affaires industrielles de la région, le nouveau légionnaire est après un long service fonctionnaire contributions directes, détaché en Alsace-Lorraine pour opérer la fusion des services des provinces recouvrées avec ceux de l'intérieur.

Officier de réserve d'infanterie depuis 1916, M. Pierre Hannequin fut blessé et cité avant d'être fait prisonnier.

La distinction méritée qui lui échoit aujourd'hui rejoint tous ses amis.

## NOTE IMPORTANTE DES SYNDICATS MÉDICAUX DU NORD

On nous communique :

« Le Conseil de la Fédération des Syndicats médicaux du Nord, réuni le 5 décembre 1937 :

« Considérant que les tarifs d'honoraires d'assistance médicale figurant dans le Nord figurent parmi les moins élevés de France ;

« Considérant que le prix de la vie a considérablement augmenté, spécialement pour les locaux qui subissent des charges pesantes concernant les impôts, les frais de déplacement, etc... — chargés qui, selon toute vraisemblance, augmentent encore ;

« Considérant que les honoraires médicaux dans la M.G. continuent à subir la retenue de 10 % ;

« Considérant qu'à la demande d'augmentation motivée de ces honoraires par la Fédération nationale des Médecins, le Conseil réuni dans sa dernière session, a répondu par un ajournement de la question ;

« Décide que, si satisfaction n'est pas donnée avant le 1<sup>er</sup> janvier 1938 à leurs justes revendications, les médecins partiront de cette date, donneront gratuitement leurs soins aux assistants, mais se refusent à remplir aucune formalité administrative (ordonnances, certificats, etc.) »

Le vrai Magazine des Familles paraît le Mercredi

**LE RÉVEIL ILLUSTRÉ**

30 pages — 30 cent.

## Le feu fait 5.000 francs de dégâts dans une usine

Un commencement d'incendie s'est produit hier matin dans une dépendance de l'usine exploitée par la Société Anonyme des Laines Filées, 8, rue d'Ina. Une étincelle jaillissant d'un moteur électrique mit le feu à la bourse se trouvant un métier appelé « escargasse ».

Les flammes se propagèrent à un stock de soie artificielle se trouvant à proximité de la machine. Immédiatement, le personnel intervint et, à l'aide d'extincteurs, localisa le sinistre. A 1 h. 30, appel fut fait aux pompiers qui arrivèrent sur les lieux quelques minutes plus tard, sous les ordres de M. le lieutenant Verhamme. Ceux-ci branchèrent une petite lance sur une bouche d'incendiation de l'usine et, en peu de temps, ils furent les maîtres de la situation.

Les dégâts, de l'ordre de 5.000 fr. environ, concernent le métier, les marchandises, ainsi que la toiture de l'atelier. Il y a assurance.

## LA CLOTURE DE L'ÉMISSION DES BONS DU TRÉSOR À 3, 6 ou 9 ANS

Les souscriptions sont closes jusqu'à la fin de la semaine à la Banque E. Meerschbaert, 10, rue de la Cour à Roubaix. Pour souscriptions, voir les prospectus ou consulter Bureaux ouverts jusqu'à 19 h.

## ATTENTION ! Les bons du Bureau de Bienfaisance sont encore acceptés

**Chaussure NINA**  
118, rue Archimède — ROUBAIX  
SOULIERS fantaisie, dama... 25 fr.  
SOULIERS fantaisie, hommes... 39 fr.  
SOULIERS fantaisie et fatigue hommes... 49 fr.

Toutes nos chaussures sont montées sur cuir

Pantoufles, Galoches, Caoutchouc Etc., Etc... 35/25

## WATTELOIS CHEZ LES AMIS RÉUNIS DU TOUQUET

La Société de secours mutuels « Les Amis Réunis du Touquet » a tenu son assemblée générale le mercredi 28 courant, chez M. Vandekerckhove, rue des Plats, sous la présidence de M. Edouard Courtois, vice-président.

M. Courtois excusa le président, retenu en ville par la manifestation de la semaine dernière, et prit le mot d'ordre. Le secrétaire procéda ensuite à la lecture du rapport moral et financier qui se chiffra par un excédent de recettes de 450 fr. ; le rapport est adopté à l'unanimité.

A l'issue de la réunion, une quête qui a été faite au profit du Timbre Antituberculeux, a rapporté 25 fr., et un vivat fut chanté en l'honneur de M. Courtois, dans la disposition duquel le dévouement qu'il apporte à la société.

## NOEL DES ENFANTS DES CHOMEURS

La distribution du cadeau aux enfants des chômeurs aura lieu aujourd'hui jeudi 30, à l'annexe de la Mairie dans la salle de pointage à partir de 15 h., dans l'ordre suivant :

N° 1 à 1200 de 15 h. à 15 h. 15 ; 1201 à 2500 de 15 h. 15 à 15 h. 30 ; 2501 à 3100 de 15 h. 30 à 15 h. 45 ; 3101 à 4200 de 15 h. 45 à 16 h. ; 4201 à 5300 de 16 h. à 16 h. 15 ; 5301 à 6500 de 16 h. 15 à 16 h. 30.

Il est recommandé de respecter l'horaire.

## LES ARTISANS RÉUNIS

Café Belle-Vue, Grand Place, vendredi de 18 à 19 h., permanence. Renseignements, renouvellement des cartes, renouvellement des cartes. Déclarations fiscales. De service, M. Ansart.

Echos de la veille de Noël à la Baillière. — Voici les numéros gagnants de la tombola gratuite :

276	810	1183
31	278	904
695	61	33
1196	541	1464
987	858	1302
534	1296	807
916	122	877
1538		

Les lots peuvent être retirés dès ce jour au café Blomme, 88, rue de la Baillière.

## LES ARTISANS RÉUNIS

« L'Association des vieux travailleurs. — A l'occasion des fêtes de la Noël, l'Association avait convoqué tous ses adhérents samedi dernier au café Lambrecht, 26, Grand Place.

Au milieu d'une nombreuse assistance le président M. Louis Vanaderwelpe prit la parole et félicita la dévouée collectivité pour son dévouement et lui offrit des fleurs.

Puis M. E. Delaunoy, secrétaire remercia la Presse, les membres honoraires et bénéficiaires ainsi que les commerçants pour l'appui qu'ils apportent à la société. Le soir se termina par une distribution de coquilles et une tombola.

Coopérative « L'Humanité ». — La réunion de la Commission administrative qui devait avoir lieu aujourd'hui est reportée au jeudi 6 janvier 1938, à 19 h.

Fraternité des Combattants. — Mutualité retraité. Les versements pour le premier trimestre 1938 se feront dimanche 2 janvier, de 9 h. à midi.

Football. — Dimanche dernier à Cassel le S.C. Wattelrois (Réser.) a battu l'U.S.M. Cassel (Réser.). C'est la quatrième victoire en championnat des réserves de Wattelrois et cette équipe avec deux défaites de jeunesse se trouve bien en avance dans son groupe.

Dimanche 30 heures à Houplines premier match retour du championnat équité première. Les membres actifs et réserves ont été convoqués à l'école de la rue de la République dans ce déplacement ont pris part de s'inscrire au siège.

Au Boxing-Club. — Les jeunes gens désirent pratiquer la boxe et la culture physique ont été convoqués le samedi 29 janvier, à 20 h., sous la direction du professeur Bailleul pourront s'adresser au siège café de l'Innovation, Grand'Place.

## LES ARTISANS RÉUNIS

« L'Association des vieux travailleurs. — A l'occasion des fêtes de la Noël, l'Association avait convoqué tous ses adhérents samedi dernier au café Lambrecht, 26, Grand Place.

Au milieu d'une nombreuse assistance le président M. Louis Vanaderwelpe prit la parole et félicita la dévouée collectivité pour son dévouement et lui offrit des fleurs.

Puis M. E. Delaunoy, secrétaire remercia la Presse, les membres honoraires et bénéficiaires ainsi que les commerçants pour l'appui qu'ils apportent à la société. Le soir se termina par une distribution de coquilles et une tombola.

Coopérative « L'Humanité ». — La réunion de la Commission administrative qui devait avoir lieu aujourd'hui est reportée au jeudi 6 janvier 1938, à 19 h.

Fraternité des Combattants. — Mutualité retraité. Les versements pour le premier trimestre 1938 se feront dimanche 2 janvier, de 9 h. à midi.

Football. — Dimanche dernier à Cassel le S.C. Wattelrois (Réser.) a battu l'U.S.M. Cassel (Réser.). C'est la quatrième victoire en championnat des réserves de Wattelrois et cette équipe avec deux défaites de jeunesse se trouve bien en avance dans son groupe.

Dimanche 30 heures à Houplines premier match retour du championnat équité première. Les membres actifs et réserves ont été convoqués à l'école de la rue de la République dans ce déplacement ont pris part de s'inscrire au siège.

Au Boxing-Club. — Les jeunes gens désirent pratiquer la boxe et la culture physique ont été convoqués le samedi 29 janvier, à 20 h., sous la direction du professeur Bailleul pourront s'adresser au siège café de l'Innovation, Grand'Place.

## LES ARTISANS RÉUNIS

« L'Association des vieux travailleurs. — A l'occasion des fêtes de la Noël, l'Association avait convoqué tous ses adhérents samedi dernier au café Lambrecht, 26, Grand Place.

Au milieu d'une nombreuse assistance le président M. Louis Vanaderwelpe prit la parole et félicita la dévouée collectivité pour son dévouement et lui offrit des fleurs.

Puis M. E. Delaunoy, secrétaire remercia la Presse, les membres honoraires et bénéficiaires ainsi que les commerçants pour l'appui qu'ils apportent à la société. Le soir se termina par une distribution de coquilles et une tombola.

Coopérative « L'Humanité ». — La réunion de la Commission administrative qui devait avoir lieu aujourd'hui est reportée au jeudi 6 janvier 1938, à 19 h.

Fraternité des Combattants. — Mutualité retraité. Les versements pour le premier trimestre 1938 se feront dimanche 2 janvier, de 9 h. à midi.

Football. — Dimanche dernier à Cassel le S.C. Wattelrois (Réser.) a battu l'U.S.M. Cassel (Réser.). C'est la quatrième victoire en championnat des réserves de Wattelrois et cette équipe avec deux défaites de jeunesse se trouve bien en avance dans son groupe.

Dimanche 30 heures à Houplines premier match retour du championnat équité première. Les membres actifs et réserves ont été convoqués à l'école de la rue de la République dans ce déplacement ont pris part de s'inscrire au siège.

Au Boxing-Club. — Les jeunes gens désirent pratiquer la boxe et la culture physique ont été convoqués le samedi 29 janvier, à 20 h., sous la direction du professeur Bailleul pourront s'adresser au siège café de l'Innovation, Grand'Place.

En faisant votre marché, songez aux vitamines et aux sels minéraux qu'exige une bonne alimentation : achetez des bananes françaises !

Société de S.M. Saint-Pierre. — Permanence aura lieu le vendredi 31 décembre de 19 à 20 h., au siège.

Jeu de Héchotte. — Chez Arthur Bruyère, 32, rue de l'Avenir, l'As du Nouveau Roubaix Lallemand contre le vétérinaire Clément en 41 parties en jeu au pas à 19 h. le vendredi 31 décembre.

Etat Civil. — Sulak Céline Marie, 11 ans, 245, rue des Ogiers.

Avec l'AUTOBRASSEUR, on reçoit tous les besoins de ménage. Sa fabrication est permise par la Loi et ne nécessite ni déclaration, ni paiement d'aucun droit.

## WASQUEHAL LE NOUVEL AN DES PETITS MENAGES

Grâce à une louable initiative du Comité des fêtes de bienfaisance du Capreau, les vieillards et « Petit ménages » du Centre et du Capreau auront un extra à l'occasion de la Nouvelle année.

La distribution de ces extra aux vieillards sera lieu au cours de l'après-midi de vendredi 31 décembre.

Vol de légumes. — Au cours de la nuit de mardi à mercredi, un malfaiteur a pénétré dans l'exploitation maraîchère de M. Marcel Lorthois, rue du Molin, et y a enlevé une certaine quantité de poireaux. M. Lorthois estime qu'il a subi un préjudice d'un centaine de francs.

## LEERS LA FIN TRAGIQUE DE M. PIERRE DELCROIX

Nous avons relaté la tragique fin, à Capelle-en-Bovelle, de M. Pierre Delcroix, qui fut déchué par un train.

M. Pierre Delcroix est originaire de Leers. Ses parents tenaient une ferme rue Victor-Hugo. Cette demeure est actuellement occupée par le fils de M. Delcroix, et trois des frères du défunt habitent encore la commune.

La terre de son père, qui leur a été communiquée mardi matin, avec tous les ménagements nécessaires.

La mort tragique de M. Pierre Delcroix a causé parmi la population et surtout dans le monde des cultivateurs, la plus profonde impression.

L'ARBRE DE NOEL DES AMIOULES

Cette fête a eu un très grand succès, près de 500 garçons et filles y assistèrent.

Parents et élèves se sont distraits à entendre la partie récréative organisée par le groupe lyrique des amioles.

Se sont particulièrement distingués : Mlle Debuderie et M. Paul Dubois. Tous deux ont joué le rôle de l'Arbre de Noël, l'accordéoniste en herbe, et surtout la mignonne Marguerite Vantuynder, âgée de 5 ans.

Après la comédie en un acte « La Planche de Jostette », enlevée avec brio par le groupe lyrique, la commission procéda à la distribution d'objets utiles, de friandises et coquilles.

Par la suite, 48 lots offerts par de généreux donateurs, ont été répartis entre les enfants.

Un bal de famille animé par le Jazz Franco-Italien clôtura cette fête scolaire.

Statistique du chômage. — Pour la période du 20 au 26 décembre, il a été payé à 50 chômeurs complets la somme de 4.715 fr. 50.

Football. — Dim. 2 janvier, sur le terrain de la rue de Roubaix, le Racing-Club de Roubaix recevait en son match de championnat l'équipe correspondante d'Annappes. Il est nécessaire, à la Racing ne tient pas de la victoire, le quatrième division qu'il gagne ce match.

Etat civil. — Naissance : Michel Delcroix, 22, rue Victor-Hugo.

## IL L'A LUI NOTRE ALMANACH POUR 1939

En vente partout . 2 fr. 50 (Par Poste : 3 fr. 10)

LEERS LA FIN TRAGIQUE DE M. PIERRE DELCROIX

Nous avons relaté la tragique fin, à Capelle-en-Bovelle, de M. Pierre Delcroix, qui fut déchué par un train.

M. Pierre Delcroix est originaire de Leers. Ses parents tenaient une ferme rue Victor-Hugo. Cette demeure est actuellement occupée par le fils de M. Delcroix, et trois des frères du défunt habitent encore la commune.

La terre de son père, qui leur a été communiquée mardi matin, avec tous les ménagements nécessaires.

La mort tragique de M. Pierre Delcroix a causé parmi la population et surtout dans le monde des cultivateurs, la plus profonde impression.

L'ARBRE DE NOEL DES AMIOULES

Cette fête a eu un très grand succès, près de 500 garçons et filles y assistèrent.

Parents et élèves se sont distraits à entendre la partie récréative organisée par le groupe lyrique des amioles.

Se sont particulièrement distingués : Mlle Debuderie et M. Paul Dubois. Tous deux ont joué le rôle de l'Arbre de Noël, l'accordéoniste en herbe, et surtout la mignonne Marguerite Vantuynder, âgée de 5 ans.

Après la comédie en un acte « La Planche de Jostette », enlevée avec brio par le groupe lyrique, la commission procéda à la distribution d'objets utiles, de friandises et coquilles.

Par la suite, 48 lots offerts par de généreux donateurs, ont été répartis entre les enfants.

Un bal de famille animé par le Jazz Franco-Italien clôtura cette fête scolaire.

Statistique du chômage. — Pour la période du 20 au 26 décembre, il a été payé à 50 chômeurs complets la somme de 4.715 fr. 50.

Football. — Dim. 2 janvier, sur le terrain de la rue de Roubaix, le Racing-Club de Roubaix recevait en son match de championnat l'équipe correspondante d'Annappes. Il est nécessaire, à la Racing ne tient pas de la victoire, le quatrième division qu'il gagne ce match.

Etat civil. — Naissance : Michel Delcroix, 22, rue Victor-Hugo.

## TOURCOING

Bureaux : Rue Fidèle-Lenoir, 14 TOURCOING — Téléphone : 855

Dépôt de vente, 14, rue Fidèle-Lenoir.

de 4, allant de 1001 fr. à 2.000 fr. ; 250 au lieu de 2, allant jusqu'à 1.000 fr.

Pour les commerçants soumis à la taxe de 8 % l'impôt sera augmenté de 33 % ; pour ceux de 2,50 pour cent, 25 % ; pour ceux de 2,50 pour cent, 25 %.

La recette supplémentaire qui résulterait de l'application de ce nouveau barème serait de l'ordre de 800.000 fr. (779.000 fr.) à la charge des propriétaires d'immeubles commerciaux ou industriels dont la valeur locative est supérieure à 2.000 fr.

Cette recette est indispensable pour faire face, avec l'appoint d'autres ressources nouvelles, aux besoins financiers pendant l'exercice 1938.

AMENAGEMENT DES CIMETIÈRES

Les allées de nos cimetières ne comportent aucune indication des désignations. Aussi, les familles qui ne possèdent pas d'épaves-elles des difficultés pour se rendre sur les tombes qu'elles recherchent.

Pour remédier à cet inconvénient, on a envisagé d'installer des bornes indicatrices en béton, à quatre faces, dont deux ou trois, suivant le cas, munies de plaques émaillées portant la lettre de l'allée correspondant aux plans des cimetières.

Le premier programme à réaliser intéresse, tant pour le cimetière principal que pour le cimetière du Blanc-Seau, les terrains importants de la commune de Roubaix, terrains communs et allées moins fréquentes qui feront l'objet d'une étude ultérieure.

Le Conseil décide donc :

D'autoriser le Maire à passer marché pour la fourniture et le pose de 150 bornes indicatrices telles qu'elles sont définies ci-dessus, aux prix nets, de 15 francs, plus 20 % de frais de pose, pour un total de 30 francs et de 56 fr. 20 pour celles comportant 3 plaques.

Le service de la voirie

Les travaux neufs et d'entretien des égouts pendant l'année 1938 feront l'objet d'une adjudication publique, comprenant l'exécution de terrassements, maçonnerie, béton, etc., mais ne comprenant pas de fourniture de matériaux d'égouts, de cuvettes et autres articles de fonte.

Le service de la voirie compte, comme les années précédentes, s'adresser pour la fourniture et le pose de matériaux professionnels, représentés par M. le Directeur de l'Institut Colbert.

Les fournitures de cette société ont toujours donné satisfaction et M. le Maire est autorisé à passer marché avec elle dans les conditions suivantes :

Fourniture de plaques d'égouts, 117 fr. les 100 kilos ; de plaques de cuvettes, 150 fr. ; de grilles d'égouts, 180 fr. ; de siphons en fonte, 220 fr. ; de plaques diverses, 250 fr. ; de grilles d'arbres, 220 fr. les 100 kilos.

On cédra à la Société d'Enseignement Professionnel les vieilles fontaines provenant des travaux de passage, au prix de 21 fr. 50 les 100 kilos.

Le montant du marché, qui peut être évalué à environ 30.000 fr., sera imputé sur les divers crédits du budget primitif de 1938 affectés aux travaux d'égouts et de pavage. Ce dernier crédit peut être en effet intéressé également par l'achat de grilles d'arbres ou autres fournitures.

Les frais de timbre et d'enregistrement du marché seront à la charge de la Société d'Enseignement Professionnel.

Le budget primitif

La grosse discussion était celle du budget primitif, et on sait que le Syndicat des Contribuables l'a vivement attaqué dans une lettre ouverte au maire et au C. M. de Tourcoing.

M. Salembien débute par l'habituel préambule, dans lequel il expose la situation de la ville, qui n'est pas meilleure que l'an dernier, et il faut, dit le Maire attribuer cette situation délicate à de graves perturbations financières issues de l'instabilité de notre monnaie et des variations du coût de la vie qui ont paralysé l'action du maire depuis sa prise de fonctions. Il regrette que le gouvernement n'ait pas pris suffisamment de mesures répondant aux vœux des municipalités. Les mesures prises, dit-il, ont été insuffisantes et ont entraîné un relèvement des taxes communales, mesure impopulaire au possible.

Il indique que d'autres villes sont aux prises avec des difficultés identiques, notamment la grande ville de Lyon. M. le Maire ajoute :

« Nous n'entendons pas être rendu responsable d'une situation créée par des circonstances absolument indépendantes de notre volonté, et nous déclarons que nous pourrions être établi comme suit :

5 % au lieu de 6 % sur la valeur locative de 2.001 fr. et au-dessus ; 8 % au lieu

## CHAMPAGNE MERCIER ÉPERNAY

au meilleur prix

LANNOY

Chez les Jeunes par la Paix. — Résultats du jeu de dés organisé par les Jeunes par la Paix : 1<sup>er</sup> prix, A. Bin ; 2<sup>e</sup> G. Peere ; 3<sup>e</sup> L. Legel ; 4<sup>e</sup> Despinoy Henriette ; 5<sup>e</sup> L. Legel ; 6<sup>e</sup> L. Legel ; 7<sup>e</sup> Thulliez ; 8<sup>e</sup> Lallemand.

Les prix non réclamés pour le 15 janvier seront acquis à l'œuvre.

## LYS La Noël à l'Union des Mutués et Réformés

Dimanche, à 16 h., s'est déroulée au siège des Jeunes par la Paix, rue de la Paix, la fête de Noël, sous la présidence de M. Amand Blin, entouré des membres de la commission.

Le président félicita les mères de familles dévouées et remercia les commerçants pour leur accueil et leur accueil.

Un concert improvisé avec le concours de plusieurs musiciens et quelques jeunes filles, fit passer une heure agréable aux mères et à leurs enfants.

La distribution des friandises, se fit par Mmes Allard, Lambelin et Renard, et les enfants s'en retournèrent joyeux de l'ample provision de gâteaux et friandises qu'ils leur fut distribuée.

A 19 h., 30 eut lieu l'Assemblée mensuelle au milieu d'une nombreuse assistance, suivie d'un magnifique tombola.

La commission fait appel à tous ses membres pour assister à la ducause à Péronnes à 8 h. sur le samedi 29 janvier, à 20 h., au siège, où l'on s'inscrit jusqu'à 26 janvier.

Aux chômeurs. — Pointage des chômeurs, aujourd'hui jeudi, à 9 h., pour les hommes et à 9 h. 30 pour les femmes.

Football. — Le 26 décembre, le Sport Ouvrier Lysois (1A) a battu le C. R. Tourcoing par 4 à 3.

Le Sport Ouvrier Lysois demande match avec retour assuré le 2 janvier pour son équipe 1A. écrire d'urgence au siège, 65, rue de Leers, à Lys.

## HEM

S. C. B. Cornille et A. S. Williams par 5 buts à 0. — Cette rencontre comptant pour le Championnat de Promotion Honneur à l'occasion de la fête de Noël, a été disputée sur le terrain de l'Innovation, Grand'Place.

Toute l'équipe du Sporting est à féliciter avec mention spéciale à Eugène Dewulf qui fut très vaillant et respectueux de cette disposition bienveillante en aménageant un nouveau tarif dégressif qui pourrait être établi comme suit :

5 % au lieu de 6 % sur la valeur locative de 2.001 fr. et au-dessus ; 8 % au lieu

## CROIX

« L'Association des vieux travailleurs. — A l'occasion des fêtes de la Noël, l'Association avait convoqué tous ses adhérents samedi dernier au café Lambrecht, 26, Grand Place.

Au milieu d'une nombreuse assistance le président M. Louis Vanaderwelpe prit la parole et félicita la dévouée collectivité pour son dévouement et lui offrit des fleurs.

Puis M. E. Delaunoy, secrétaire remercia la Presse, les membres honoraires et bénéficiaires ainsi que les commerçants pour l'appui qu'ils apportent à la société. Le soir se termina par une distribution de coquilles et une tombola.

Coopérative « L'Humanité ». — La réunion de la Commission administrative qui devait avoir lieu aujourd'hui est reportée au jeudi 6 janvier 1938, à 19 h.

Fraternité des Combattants. — Mutualité retraité. Les versements pour le premier trimestre 1938 se feront dimanche 2 janvier, de 9 h. à midi.

Football. — Dimanche dernier à Cassel le S.C. Wattelrois (Réser.) a battu l'U.S.M. Cassel (Réser.). C'est la quatrième victoire en championnat des réserves de Wattelrois et cette équipe avec deux défaites de jeunesse se trouve bien en avance dans son groupe.

Dimanche 30 heures à Houplines premier match retour du championnat équité première. Les membres actifs et réserves ont été convoqués à